



校訓 『誠 負けじ 学び』

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 段原 修司
TEL 97-2031
令和5年 11月22日発行
令和5年度 11月7号

知識でもなく技能でもなく

校長 段原 修司

現在の日本の若者・子どもたちには、他者への思いやりの心や迷惑をかけないという気持ち、また、自制心や規範意識、人間関係を形成する力などの低下傾向が指摘されます。さらに、日本の若者・子どもたちが、諸外国と比べて「自尊感情」が低く、将来への夢を描けないという指摘もあります。その一方、柔軟で豊かな感性や国際性を備えていたり、ボランティア活動への積極的な参加や社会貢献への高い意欲をもつ者も多く現れたりするなど、昔の若者にはなかったような積極性が見受けられるとも言われます。

以前仕えた校長先生から聞いた話を思い出します。「今の子どもたちに失われつつあるものを記号であらわすと次の4つ、さて何のことでしょう。①『!』②『?』③『、』④『。』」。

①は「感動」「共感」すること、②は「なぜかを考える」「思いをめぐらせる」こと、③は「区切りをつける」こと、④は「やり切る」「切り換える」ことでした。①驚きや喜びで心から湧く感動体験、あるいはみんなで目標に向かう取組、②指示待ちではなく、自分で主体的に考えて行動する、いろいろなことに疑問や課題意識をもち興味・関心を示す、③自分の言動に責任をもち、自身を振り返って一度立ち止まって考え、次に進む、④一つのことを最後まで粘り強くやり終える、こういった過程を通じた様々な体験的な学びが重要であることを考えさせられました。

与論の自然環境や人的環境のもと、豊かな生活経験を積んでいる子どもたち。学校内の学びも、学習目標の達成と並行して上記のような学びの過程を数多く体感させていきたいものです。

初めての経験の一つ。正門にあるプランターに水をかけているとシロオビアゲハが蜜を吸いにペンタスに寄ってきました。私が間近にいることをまるで意に介さず、あまりにも堂々としていたので、蝶を脅かさないようにゆっくり右手の人差し指を差し出しました。6本あるうちの1本の足を指に乗せて足場にして、次の花の蜜を吸い続けていました。小さな感動でした。

☆地域が育むかごしまの教育「県民週間」☆

茶花小では、11月1日～6日の期間と11月11日を「県民週間」とし、保護者の方や地域の方に学校参観を呼びかけました。

たくさんの方々が、子供たちの学習の様子を見て来てくださり、子供たちもはりきって頑張ることができました。保護者の皆様、地域の皆様、参観いただきありがとうございます。参観された中で、気づかれたことなどありましたら学校まで遠慮なくお知らせ下さい。



☆伝統ある相撲をよく知ってもらおう☆

4～6年生を対象に、相撲協会の山野さんと川畑さんが、相撲についてのお話をしてくださいました。奉納相撲の伝統や、相撲についての知識など、知らないことばかりで、子供たちもしっかりと話を聞いていました。

11月27日（月）は、奉納相撲大会です。茶花小の子供たち、そして茶花地域の代表の方々が見応えのある相撲を見せてくださいます。

ぜひ、応援をよろしく願いいたします。

場所：琴平神社境内

時間：開会式13:00 小学生開始13:10



☆火災想定避難訓練☆

15日（水）に消防署与論分遣所から消防士の方をお招きして避難訓練を実施しました。避難の際の注意点を学び、火災が発生した時の避難経路を訓練を通して確認しました。地震や津波、そして火災は、いつどこで発生するかわかりません。日々の訓練と自分の命は自分で守るという高い意識がとても大切場です。これからも、子供たちに命を守る行動をしっかり伝えていきたいと思ひます。

☆大島地区研究校公開研究会（茶花小研究公開）☆

10月31日（日）、本校で研究公開を行いました。大島地区の研究協力校として、2年間の研究の成果を発表しました。研究テーマは、以下のとおりです。

算数科の基礎的・基本的な力を身に付け、自信をもって表現する子供の育成
～身に付けさせたい数学的な見方・考え方を意識した授業づくりを通して～

子供たちの学力向上に向け、算数科の授業研究に努めてきました。当日は、島内外からの小学校教諭と、与論の中・高の数学科の教諭が1, 3, 5学年の3クラスの学習の様子を参観し、本校の職員とともに意見交換を行いました。子供たちは、たくさんの先生方に授業の様子を見られていることもあって、少々緊張気味でしたが、どの学年もしっかりといつもの自分たちの姿を見せることができていたようです。



☆与論町小中高音楽発表会☆

11月10日（金）に、砂美地来館で音楽発表会がありました。各小学校の3・4年生、中学校の2年生、中高の吹奏楽部の子供たちが、素敵な歌や演奏を披露してくれました。茶花小の子供たちも、美しい歌声と力強い演奏を発表することができました。



☆町駅伝競走大会☆

11月5日（日）に、町駅伝競走大会が行われました。茶花小からも代表で、子供たちや先生が走りました。みんな一生懸命に自分のたすきを次の走者につなぎ、素晴らしい走りを見せてくれました。区間賞をとった子ども、地域の方も多かったようです。

体育協会の皆様、子供たちの御指導ありがとうございました。

☆ユンヌフトゥバ教室☆

11/11(土)に「県民週間」の一環として、全学級に地域の先生方をお呼びし、ユンヌフトゥバを学びました。

与論の歴史と言葉を楽しく、そして分かりやすく教えていただき、貴重な時間を過ごすことができました。



☆ミュージックフェスタ 12/1（金）☆

来月1日は、音楽の授業で学習したことの成果を発表する「ミュージックフェスタ」を開催します。子供たちの頑張る姿を、ぜひ御覧ください。

ステージは、体育館になります！！

時 間：13:40～14:40

駐車場：校庭を御利用ください



《12月行事》

1日（金）ミュージックフェスタ・よろん屋
学級PTA
鹿児島学習定着度調査（学習状況調査）
5日（火）標準学力検査 ～6日（水）
8日（金）食育支援事業6年生
9日（土）土曜授業（校内ユンヌカルタ大会）

22日（金）2学期終業式・大掃除
23日（土）メディコンデー・町民読書の日
27日（水）ヨロン沖縄音楽交流祭
28日（水）仕事納め
※ 12月29日～1月3日は、学校
閉庁日となります。

